
 
 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE 

CONSELHO DEPARTAMENTAL 
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, 
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS VINTE E SEIS 
DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE DOIS MIL E VINTE CINCO (26/02/2025), ÀS QUATORZE  HORAS, SOB A 
PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAIS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS, COM A 
PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): GLAUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-PRESIDENTE 
DO CONSELHO DEPARTAMENTAL; JULIANA PINHEIRO CAMPOS PIROVANI, SUB-CHEFE DO 
DEPARTAMENTO DE COMPUTAÇÃO; GREICIANE GABURRO PANETO, SUB-CHEFE DO DEPARTAMENTO DE 
FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; FÁBIO SIMPLICIO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA; ATILA PIANCA 
GUIDOLINI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA; OTHON SOUTO CAMPOS, 
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA; ANDRÉ GUSTAVO VASCONCELOS COSTA, 
REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE SUPLENTE DO CCENS NO 
CEPE/UFES; GENIVAL ARAÚJO DOS SANTOS JUNIOR, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE 
PÓS-GRADUAÇÃO; MÁRIO LUÍS GARBIN, COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - 
BACHARELADO; KLESIA PIROLA MADEIRA, COORDENADORA DO CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI 
CAMPOS, COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO 
CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE MATEMÁTICA; 
MARIA DAS GRAÇAS VAZ TOSTES, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO; VANESSA MOREIRA 
OSÓRIO, SUBCOORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO 
CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; FABIANA VIDAL MONTEIRO DA SILVA MARQUES, 
REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO- ADMINISTRATIVO. AUSENTE COM JUSTIFICATIVA: ADRIANE 
CRISTINA ARAÚJO BRAGA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; TATIANA SANTOS BARROSO, 
COORDENADORA DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - LICENCIATURA; RODRIGO FREITAS SILVA, 
COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO. OS REPRESENTANTES DISCENTES ESTÃO COM 
SEUS MANDATOS VENCIDOS. A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, 
declarou aberta a sessão. 1. EXPEDIENTE: 1.1 Processo digital n°: 23068.005381/2025-09 - Centro de 
Ciências Exatas, Naturais e da Saúde - Adequação/adesão ao Programa de Gestão e Desempenho (PGD) 
do Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde (CCENS). Em votação, aprovada, por unanimidade, a 
inclusão como ponto de pauta 3.10. 1.2 Exclusão do ponto de pauta 3.9 - Documento avulso nº 
23068.007955/2025-75 - Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde - CCENS - Indicação de 
membros pela Câmara Local de Graduação do CCENS para comissão de recepção aos estudantes 
ingressantes, referente aos semestres 2025/1 e 2025/2. Em votação, aprovada, por unanimidade, a 
exclusão do ponto de pauta 3.09. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação da Ata da Sessão Ordinária do 
dia 06/02/2025. Em apreciação, aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA: 3.1 Processo digital nº 
23068.002781/2025-54 - Michael Ruberson Ribeiro da Silva. Anuência para participar em projeto de 
extensão denominado “Contribuir para o Desenvolvimento e Gestão de Ações para Fortalecimento do 
Complexo Industrial da Saúde-Fase 2” gerenciado pela Fundação para o Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico em Saúde (FIOTEC) da Fundação Oswaldo Cruz (FIOCRUZ) em parceria com o Ministério da 
Saúde (MS). Relatora: Tatiana Santos Barroso - Comissão de Pesquisa. O Conselheiro Mário Luís Garbin 
fez a leitura do relato emitido pela relatora Tatiana Santos Barroso.  A participação será por um período 
de dois meses, com atividade remunerada e que serão demandadas 4 horas/semanais, fundamentada 
no Inciso III do Artigo 21 da Lei nº 12.772, de 28 de dezembro de 2012, incluído pelo Artigo 14-A da Lei 
nº 13.243, de 11 de janeiro de 2016. Foram apresentados Termo de Concessão de Bolsa e excerto de ata 
da 2ª reunião do Departamento de Farmácia e Nutrição – CCENS/Ufes. Não houve pedido de 
esclarecimento, sem discussão. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 

 



                         
 
 

NOVE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (09/2025). 3.2 Processo digital nº 23068.002746/2025-35 - Jessica 
Barreto Ribeiro dos Santos. Anuência para participar em projeto de extensão denominado “Contribuir 
para o Desenvolvimento e Gestão de Ações para Fortalecimento do Complexo Industrial da Saúde-Fase 
2” gerenciado pela Fundação para o Desenvolvimento Científico e Tecnológico em Saúde (FIOTEC) da 
Fundação Oswaldo Cruz (FIOCRUZ) em parceria com o Ministério da Saúde (MS). Relatora: Tatiana 
Santos Barroso - Comissão de Pesquisa. O Conselheiro Mário Luís Garbin fez a leitura do relato emitido 
pela relatora Tatiana Santos Barroso.  A participação será por um período de dois meses, com atividade 
remunerada e que serão demandadas 4 horas/semanais, fundamentada no Inciso III do Artigo 21 da Lei 
nº 12.772, de 28 de dezembro de 2012, incluído pelo Artigo 14-A da Lei nº 13.243, de 11 de janeiro de 
2016. Foram apresentados Termo de Concessão de Bolsa e excerto de ata da 2ª reunião do 
Departamento de Farmácia e Nutrição – CCENS/Ufes. Foi identificado erro de digitação ao especificar o 
interessado no processo, informando o nome do professor Michael ao invés da professora Jessica. Foi 
orientado a pedir à relatora a correção e anexação do relato retificado ao processo. Não houve pedido 
de esclarecimento, sem discussão. Em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DEZ DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (10/2025). 3.3 Processo digital nº 23068.005662/2025-53 - 
Ramon Giostri Campos. Designação de Função de Coordenador do Curso de Física (Licenciatura) - 
CCFL/CCENS. Aprovação do ad referendum do Vice-Diretor do CCENS para recondução do professor 
RAMON GIOSTRI CAMPOS ao cargo de Coordenador do Curso de Física (Licenciatura) - CCFL/CCENS, por 
2 anos, a partir do dia 17/02/2025. Posto em apreciação, homologado por unanimidade o ad 
referendum. Baixada a DECISÃO NÚMERO ONZE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (11/2025). 3.4 Processo 
digital nº 23068.007136/2025-28 - Angelita Vieira de Morais. Designação de Função de 
Subcoordenador do Curso de Física (Licenciatura) - CCFL/CCENS. Aprovação do ad referendum do 
Vice-Diretor do CCENS para recondução da professora Angelita Vieira De Morais ao cargo de 
Subcoordenadora do Curso de Física (Licenciatura) - CCFL/CCENS, por 2 anos, a partir do dia 17/02/2025. 
Posto em apreciação, homologado por unanimidade o ad referendum. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DOZE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (12/2025). 3.5 Documento avulso nº 23068.004962/2025-15 - 
Fabiana Maria Ferreira. Solicitação de alteração de membro do Departamento de Matemática Pura e 
Aplicada - DMPA/CCENS na Comissão Permanente de Pessoal Docente - CPPD. Substituir a professora 
Fabiana Maria Ferreira pela professora Patricia Elaine Desideri. Foi apresentado ofício nº 01/2025 - FMF 
/DMPA - CCENS/UFES e excerto de ata DMPA/CCENS com aprovação da substituição. A professora 
Jenesca Florencio Vicente de Lima, suplente na representação do CCENS junto à CPPD, manifestou-se, 
via despacho no documento avulso, não ter interesse em assumir a titularidade da representação, 
mantendo-se como suplente. Sem discussão, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
TREZE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (13/2025). 3.6 Processo digital nº 23068.005551/2025-47 - 
Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Ensino, Educação Básica e Formação de Professores - 
PPGEEDUC/CCENS - Designação de Coordenador do PPGEEDUC. Homologação da eleição da chapa 1 
para recondução ao cargo de Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ensino, Educação Básica 
e Formação de Professores - PPGEEDUC/CCENS, chapa constituída pelo professor Joao Paulo Casaro 
Erthal (Coordenador) e pela professora Andreia Weiss (Coordenadora Adjunta), tendo em vista o 
término do mandato do Coordenador do Programa para três de abril de dois mil e vinte e cinco 
(03/04/2025). Após esclarecimentos, foi homologado por unanimidade a eleição da chapa 1, por um 
período de 2 anos, com início do mandato para quatro de abril de dois mil e vinte e cinco (04/04/2025). 
Baixada a DECISÃO NÚMERO QUATORZE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (14/2025). 3.7 Processo digital nº 
23068.005554/2025-81 - Coordenação do Programa de Pós-Graduação em Ensino, Educação Básica e 
Formação de Professores - PPGEEDUC/CCENS - Designação de Coordenador Adjunto do PPGEEDUC. 
Homologação da eleição da chapa 1 para designação ao cargo de Coordenadora Adjunta do Programa de 
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Pós-Graduação em Ensino, Educação Básica e Formação de Professores - PPGEEDUC/CCENS, chapa 
constituída pelo professor Joao Paulo Casaro Erthal (Coordenador) e pela professora Andreia Weiss 
(Coordenadora Adjunta), tendo em vista o término do mandato da Coordenadora Adjunta do Programa, 
professora Aline de Menezes Bregonci, para três de outubro de dois mil e vinte e cinco (03/10/2025). O 
Conselheiro Marcos Vogel sugeriu que, caso a atual coordenadora adjunta, professora Aline de Menezes 
Bregonci, solicite a destituição da função ou não fosse continuar ocupando o cargo, a professora Andreia 
Weiss seja designada para assumir a coordenação adjunta. Os Conselheiros acataram a sugestão. Após 
esclarecimentos, foi homologado por unanimidade a eleição da chapa 1, por um período de 2 anos, com 
início do mandato para quatro de abril de dois mil e vinte e cinco (04/04/2025). Baixada a DECISÃO 
NÚMERO QUINZE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (15/2025). 3.8 Documento avulso nº 
23068.007560/2025-72 - Departamento de Computação - DC/CCENS - Envio do Plano Anual de 
Atividades Departamentais - PAADs 2025 para aprovação. Aprovado os PAADs dos professores do 
Departamento de Computação - DC/CCENS, conforme relação a seguir: Antonio Almeida De Barros 
Junior; Bruno Vilela Oliveira; Clayton Vieira Fraga Filho; Dayan De Castro Bissoli; Edmar Hell Kampke; 
Geraldo Regis Mauri; Giuliano Prado De Morais Giglio; Helder De Amorim Mendes; Jacson Rodrigues 
Correia Da Silva; Juliana Pinheiro Campos Pirovani; Larice Nogueira De Andrade; Marcelo Otone Aguiar; 
Paulo Roberto Nunes De Souza; Rodrigo Freitas Silva; Simone Dornelas Costa; Valeria Alves Da Silva. 
Baixada a DECISÃO NÚMERO DEZESSEIS DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (16/2025). 3.9 Documento avulso 
nº 23068.007186/2025-13 - Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde - CCENS. Relatório de 
Gestão CCENS 2024. Após apresentar o relatório aos Conselheiros, foi posto em apreciação, não houve 
pedido de esclarecimento, sem discussão, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
DEZESSETE DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (17/2025). 3.10 Processo digital n°: 23068.005381/2025-09 - 
Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde - Adequação/adesão ao Programa de Gestão e 
Desempenho (PGD) do Centro de Ciências Exatas, Naturais e da Saúde (CCENS). A Presidente apresentou 
o Formulário de Requerimento de Adesão ao Programa de Gestão e Desempenho (PGD), detalhando os 
percentuais máximos de vagas por modalidade: Teletrabalho Parcial – até 100%, Teletrabalho Integral – 
até 0% e Presencial – até 100%. Além disso, apresentou os tipos de atividades elegíveis para o PGD, 
sendo: Projetos, Atividades de Suporte, Atividades de Gestão, Atividades de Assessoria, Ensino, Pesquisa 
e Extensão, destacando que não haverá teletrabalho na modalidade integral. Não houve vedações à 
participação. Não houve necessidade de registro de comparecimento. A Conselheira Greiciane Gaburro 
Paneto solicitou esclarecimento quanto à previsão de implementação do novo sistema e a Conselheira 
Fabiana Vidal Monteiro da Silva Marques informou que está prevista para março de 2025. Não havendo 
mais pedidos de esclarecimento, o requerimento foi aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO 
NÚMERO DEZOITO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO (18/2025). 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente do 
Conselho comunicou a respeito dos projetos FAPES, orientando como proceder com os pedidos de 
aprovação no sistema, que ao se candidatar para concorrer a editais FAPES, o professor ainda deve 
instruir o processo de afastamento, caso seja necessário, para aprovação. 4.2 A Presidente do Conselho 
comunicou a respeito das solicitações de férias dentro do período letivo, pedindo ao secretário do 
Conselho que explicasse sobre o tema; foi orientado a não solicitar férias no período letivo, exceto em 
caso de autorização da chefia imediata e aprovação da direção de centro, com reposição das aulas 
combinado com os discentes. Foi orientado sobre interromper férias em dia útil, não podendo iniciar a 
interrupção no final de semana ou feriado. Foi sugerido a iniciar as férias em dia útil. 4.3 A Presidente do 
Conselho comunicou a respeito do Ofício 03/25-DSA/CASES/UFES - Calendário de Compras de Material 
de Consumo 2025 - em que a Diretoria de Suporte Administrativo – Setorial Sul divulgou o Calendário de 
Compras (Consumo) 2025, que estabelece diretrizes para aquisição de materiais de consumo na UFES – 
Unidade de Alegre. As solicitações devem ser feitas pelo Portal de Compras da UFES e seguir os 
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requisitos estabelecidos pelo Decreto nº 10.947/2022 e demais normativas vigentes. 4.4 A Presidente do 
Conselho comunicou sobre o orçamento de consumo para 2025, informando que, até a aprovação da 
LOA 2025 e a distribuição dos recursos ao CCENS, será executado o orçamento aprovado para 2024. 
Destacou que ainda não há previsão para o orçamento de capital.Informou que em na atas de registros 
de preços, o CCENS possui demandas registradas nos seguintes valores: R$ 1.422.467,41 para 
microscópios, R$ 507.963,87 para equipamentos de laboratório, R$ 777.543,16 para mobiliários e R$ 
413.947,48 para aparelhos de ar-condicionado. Informou que não há ainda previsão de orçamento de 
capital. Informou sobre o histórico do orçamento em mandatos anteriores. Ressaltou que em seu 
mandato anterior os recursos foram conseguidos com muita dificuldade. 4.5 A Presidente do Conselho 
comunicou sobre a distribuição dos processos que necessitam de relato. Ficou estabelecido que o 
presidente de cada Comissão do Conselho Departamental será responsável por controlar a distribuição 
dos processos no Lepisma, garantindo que nenhum processo seja atribuído a um Conselheiro do mesmo 
departamento do interessado ou a um Conselheiro vinculado ao departamento de origem da solicitação. 
4.6 A Presidente do Conselho comunicou sobre a entrega do prêmio Maria Filina de mérito extensionista 
ao vencedor do ano de 2024 do campus de Alegre, a ser realizado no dia 13/03/2025, pela Proex. 4.7 A 
Presidente do Conselho comunicou sobre o Fórum de Licenciaturas em Alegre, a ser realizado no dia 
06/05/2025, pela DDP/Prograd. 4.8 A Presidente do Conselho comunicou sobre a Formação para 
elaboração e atualização de PPC, a ser realizado nos dias 07 e 08 de maio, pela DDP/Prograd. 4.9 A 
Presidente do Conselho comunicou sobre o Projeto "Café com Extensão", a ser realizado no dia 
15/05/2025, promovido pela Proex e Prograd. 4.10 A Presidente do Conselho comunicou sobre a 
distribuição dos microscópios e lupas; o valor para adquirir todos os itens ultrapassa R$ 1.422.467,41. 
Com os recursos disponíveis, foram comprados 31 microscópios dos quais 10 foram distribuídos para o 
laboratório de biologia celular e 5 para o laboratório de botânica II, 8 ainda será definido, pela Direção 
CCENS, a destinação, que serão distribuídos proporcionalmente aos laboratórios que atendem a mais 
discentes. Dos 31 que foram comprados, chegaram apenas 5 a ser destinado entre CCAE e CCENS. As 
lupas não foram adquiridas. 4.11 A Presidente do Conselho comunicou sobre as datas dos seguintes 
eventos: 26/06 - Mostra de Profissões; 27/06 - Jornada de Extensão; 06/11 - Jornada de Iniciação 
Científica e Inovação. 4.12 A Presidente do Conselho informou sobre a cessão de parte do prédio do INSS 
e o andamento do processo para a implementação do curso de Medicina em Alegre. Comunicou que 
está em contato com Gustavo, assessor da Reitoria para Relações Interinstitucionais, e que há a intenção 
de ir a Brasília para tratar de ambos os assuntos. Destacou, ainda, que a definição sobre a cessão do 
prédio do INSS deve ocorrer até março de 2025. 4.13 A Presidente do Conselho comunicou sobre a 
intenção de agendar reunião com as chefias de departamentos para tratar de demandas da Secretaria 
Única de Departamento. 4.14 A Presidente do Conselho comunicou sobre a distribuição das salas de aula 
e informou que houve uma reunião com os coordenadores, a Direção do CCAE, a Direção do CCENS e a 
DSGS para a implementação de um programa destinado a solucionar o problema. No entanto, houve um 
atraso na sua implementação. Diante disso, a Presidente do Conselho consultará o Diretor Antônio sobre 
a viabilidade de a Sugrad realizar o agendamento das salas com base nos horários fornecidos pelos 
coordenadores de curso. 4.15 A Conselheira Caroline Cibele Vieira Soares comunicou sobre o processo 
de avaliação do curso de Geologia, informando que o processo de avaliação ocorreu de forma 
satisfatória. A nota provisória obtida foi 4, e o processo está atualmente no período de recurso. A 
coordenação pretende apresentar recursos com o objetivo de melhorar a pontuação final. 5. PALAVRA 
LIVRE: 5.1 A Presidente do Conselho informou e convidou os presentes para uma conversa com um 
contador sobre a possibilidade de destinar parte da restituição do Imposto de Renda 2025 ao Lar dos 
Idosos. A reunião ocorreria às 15h30 no auditório do prédio central. Do que era para constar, eu, Sidney 
de Oliveira Regini, Chefe de Secretaria, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada 
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pela Presidente desta Sessão e por mim. 
Tais Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS                              
Sidney de Oliveira Regini - Siape 1074983 
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